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二○一一年寒假親子健康生活園 

父母信息(一)關於兒童排實行的負擔 

(聽抄稿未經講者校閱，僅供追求使用) 

兒童排其實必須是神人生活中的一部份 

這一堂的負擔主要是說到兒童排，兒童排其實必須是神人生活中的一部份，

它如果是我們召會生活中的的另外一個聚會，我們在那裡算：一週有幾個聚會

啊？有禱告聚會、主日聚會、小排聚集，然後再加一個兒童排，如果在你的推理

裡是這樣，那兒童排就很難堅定持續。召會生活一忙，第一個犧牲的就是兒童排，

因為主日聚會不去這事情很嚴重，下午可能就有人來看望，所以千萬不能不去；

禱告聚會不去也很嚴重，那些有負擔的聖徒很快就會來看望，小排聚會有可能就

在你家又都是大人，所以這三個聚集大概都很難停下來，惟獨兒童排，停了以後

好像暫時沒有人知道，要隔一段時間以後江奇榮弟兄才發現，你家兒童排怎麼停

了？那又怎麼樣，停了就停了又怎麼樣？也不能怎麼樣，所以兒童排如果是我們

召會生活中的多一個聚會，它遲早會停，今天不停但是明年會停。但是，尤其有

孩子的家，如果兒童排是我們神人生活中一部份，就像我們的家不會停止吃飯，

不會停止睡覺，不會停止孩子的做功課，同樣的，兒童排是我們生活中的一部份，

兒童排是不會停的。這一點不曉得是否已經做到弟兄姐妹的裡面去，我想恐怕還

沒有，恐怕還不夠，因為基本上這個不是我們的觀念。這些年來我們總算是漸漸

摸索出來，在家庭上或者是兒童服事上該有的一種實行，所以多少還在實行的層

面，還不太在生活的層面，盼望我們藉著一再的交通，一再的交通，一再的交通，

大家能夠漸漸的有一種的認識，藉著我們的禱告，讓它變成大家裡面的一種組成

一種構成，也就是兒童排是我們生活中一部份，我們每一個家都要有神人生活。 
    所以剛剛那兩個見證，我覺得非常好的點是在於這兩個家的弟兄都進來了，

我們想，弟兄進來了，是不是弟兄比較有恩賜所以好啊？是不是因為他們重看所

以比較好？也都是。但是最重要的是弟兄進來了，這樣的兒童排就容易成為生活

的一部份，如果弟兄沒有進來，則多少是家的一部分成員的生活，而不是所有家

庭成員的生活，只要不是所有家人的生活，就難免做一件事的時候少一個人，而

且少的是家裏可以說是最重要的那一個，他的心不在這裡面，他的負擔不在這裡

面，他的禱告不包括這一部份，這就很難堅定持續了。那反過來，如果弟兄也能

進來配搭，那就是全家人一同的，就容易堅定持續。這是第一件事，已開排的要

多為這事禱告，當然這需要一點時間，讓弟兄們在觀念上轉過來，因為這不是我

們原來的觀念。 
大專服事者也要開兒童排嗎？青少年服事者也要開兒童排嗎？青職服事者

也要開兒童排嗎？這都是我們的問題，這表示我們多少把它當成是一種的專項服

事，那只要把它當成是專項服事，那當然大專服事只要好好的專心去管大專服

事，就不必去管兒童服事了，話說回來，如果兒童排是我們生活的一部份，我們

變成要問，大專服事者要吃飯嗎？大專服事者要結婚嗎？大專服事者要過婚姻生
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活嗎？大專服事者也需要家庭生活嗎？如果答案都是『是』，那麼為什麼大專服

事者不用配搭在兒童排呢？因為它是生活的一部份。當然這一個點是需要一點的

時間，因為兒童排並不是在主的恢復裡幾十年的實行，不過是這些年的實行，這

一個點很重要，就是兒童排是我們生活的一部份。所以我們需要大家再努力。 
我已過在桃園服事了二十多年，兒童是桃園召會多年來的一個重點，曾到達

過六十五個兒童排，當時聚會人數是五百位左右，換句話說，兒童包括主日的兒

童、兒童聚會的兒童，它的總數和我們主日聚會的總數是一樣的，甚至有時還超

過，意思就是說，如果這是我們的目標，台中召會要有多少個兒童排啊？兩百多

個兒童排！兒童的數目要和主日的數目一樣，這是做得到的，桃園曾經達到過。 
可是我到台北三會所服事時，有一年的時間，兒童排不敢從我口中說出來，

不是說沒有膽量講，而是我們服事主，要交通一種東西，要講就要有結果，不然

就不要講，你講出來沒有結果，那你是有負擔講呢？還是隨口講呢？這講出來沒

有結果，那你盼望有結果的時候再講，弟兄姊妹怎麼知道你是說說看而已呢？還

是真的有負擔？所以有一年多的時間，在台北三會所，從我口中聽不見兒童排，

雖然有些人希望我去那兒推動兒童排，但是我沒有推動，因為那裡有一種環境，

叫我沒辦法談兒童排，但是告訴各位好消息，聚會中不講沒有問題，但是那是我

的構成，私下生活跟有些弟兄姊妹還是講得很厲害，抓住機會就講，結果現在是

三會所的長老有負擔了，那就沒問題了，不是我講的而是他們講的，他們的負擔

是：每一個區要一個兒童排，所以今年三會所就有可能開出十幾個兒童排來。台

中現在有沒有一區一排啊？還沒有，那我們可不可以再往前一步啊？讓我們彼此

分享，三會所是屬於落後群，那我們現在目標是一區一排。 

在鄉鎮接觸人最好的方法就是開兒童排得家長 
再順便跟你們交通，連訓練中心的學員們，在要來的服事上，也會有一種的

改變，我們會設計第一年的學員，在開展的實行中，每一週要去一個兒童排實習，

這是以往十幾年沒有的，為什麼會這樣呢？因為已過的二 0 一 0 年，學員到鄉鎮

和日本開展，我們就發現，學員所熟悉的校園傳福音，鄉鎮沒有校園；捷運站門

口傳福音，鄉鎮也沒有捷運站，只有 7-11，7-11 門口又和捷運站門口不太一樣，

而且有的鄉鎮只有一個 7-11，所以他們每天早上就去那個 7-11 等青年人。那社

區叩門呢？白天去除了小孩就是老人，年輕人什麼時候在？晚上在，那晚上去

呢？要嘛就是還在加班還沒下班，要嘛就是下了班已經在睡覺，那到底年輕人在

哪裡啊？鄉鎮開展真不容易！不過感謝主！已過的鄉鎮開展算是很成功，幾乎都

達到目標，其實這目標蠻高的，已過這一年， 206 位學員在台灣鄉鎮和日本帶

受浸 1622 位，平均一人將近帶 8 位受浸。 
他們就發現在鄉鎮接觸人最好的方法就是開兒童排得家長，雖然看不到青年

人，總看得到孩子啊！看到孩子就得孩子，看到青少年就得青少年，不是為著只

得孩子而得孩子，是藉著得孩子接觸他們的家長，開兒童排家長總是會來接，就

趁機接觸他們的家長，所以就發現，在鄉鎮開兒童排大概是學員都必須的，但是

在訓練中心沒有訓練過學員開兒童排，所以到了鄉鎮第一件事就是趕快送兒童詩

歌、故事去，他們還打電話回來求救，問兒童排結束怎麼接觸家長，我們就發現

學員在這一面的成全有嚴重的不足，所以在要來的學期，每個學員每週要去一個
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兒童排實習。 

家中的召會生活應該是我們召會生活的百分之八十 
這就是整個主恢復的進步，不斷的朝向神的經綸的完成的進步，換句話說，

它不光是實行上的一件事，它的確是和我們所看見的神的經綸完全吻合，因為神

的經綸就是神的家庭行政，神的經綸就是神在家中的分賜。所以神如何被分賜

呢？一面來說神的家就是召會，但另一方面召會是由許多一個一個聖徒的家所構

成，更落實的說，普遍的、大量的、細緻的、長期的分賜，不是在召會的聚會中，

應該是在家庭的召會生活中，這就是神的經綸。我們的重點就從以往以會所為中

心、以召會的聚會為中心，因著我們的看見，因著神聖啟示的進步、深入，我們

就知道我們不能再以會所的聚會為中心，而必須以家中。像李弟兄所說的，小排

聚集是召會生活的百分之八十，他所謂的小排聚集其實就是強調家中的召會生

活，家中的召會生活應該是我們召會生活的百分之八十。 

從老到小，每一個人都該有福家排區的生活 

第一點先和弟兄姊妹交通，不光只是台中召會，這段時間一時的負擔，我們

實在盼望兒童排其實進一步要有青少年排，甚至要有大專排，我們孩子的大專

排，也就是說要隨著孩子的長大有排生活。盼望我們全召會異象越看清楚，實行

上就越來越落實，就是每一個人，從老到小，每一個人都有神命定之路的實行，

每一個人都該有福家排區的生活。我們現在有點兩極化，大人有福家排區，現在

兒童開始有，青少年說實在不太有，家中排不太有，學校排也不太多，青少年普

遍是週六的或青少年聚在一起，甚至連大專，當然住弟兄姊妹之家的是另外一

種，但現在住在家的大專生比例越來越高，台中有沒有這種現象？昨天大專服事

工作的交通裡，高雄就發現有這種現象，以往高雄的高中畢業生，留在高雄上大

學的比例，據統計大約是百分之五至六，現在是百分之四十。其實這是整個的趨

勢，教育部本來也是往這方面去規劃，不要那麼多明星高中，而是高中社區化，

大專則是地區化，大家就不必為了上大學要北到南、南到北，勢必往後住家裡的

社區大學生比例越來越高，那這些弟兄姊妹若是住弟兄姊妹之家是最好，問題是

他就會有各種原因，他就不會住弟兄姊妹之家嘛！還有他是社區大學生，他不見

得就讀那個學校嘛！所以自然而然就不太一樣嘛！以台北三會所為例，那裡有一

所很好的大學─師大，三會所裡面也有很多社區大學生，就是弟兄姊妹的孩子，

他們都讀師大嗎？不見得，可是過召會生活的時候，就會發現師大的大專生和社

區的大學生很難完全調在一起，也不是故意的，而是師大一定有師大的行動，而

社區大學生究竟不是師大的，在行動上很難完全一致，所以要怎麼樣讓社區大學

生有一種正確的召會生活，這就是先和你們交通到整個異象的這一面。 
兒童排是一個絕對正確的方向，要叫主恢復裡頭的大大小小、從老到少，每

一位都有正確的召會生活，都有福家排區的架構下，生養教建的召會生活，兒童

排是正確的，現在家中開兒童排的盼望跟你的孩子打負擔，希望他到了國中開國

中排，還是把同學約到你的家裡來聚會，到了高中開高中排，把高中的朋友邀到

家裡來有聚會。如果我們能這樣服事，我絕對相信這是討神喜悅的，我也絕對相

信這對我們的孩子是有最大的益處。兒童排應該是我們神人家庭生活的一部份。

所以我們今天是不是先和弟兄姊妹交通這一個，大家同心合意看見，第一個盼望
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達到的目標就是弟兄都能夠進來，因為這是家庭生活的一部份，第二個盼望我們

再禱告，能進一步有青少年排，有社區大學生的排，好叫整個主的恢復，我們異

象看見的和我們所實行的是吻合的。 

針對兒童排有沒有什麼問題？ 

問題一：會後會如何進行？如何接觸家長？ 
回答： 
郭弟兄：在會後會這一面，我們原則上都是根據所來的福音朋友父母親的需要來

預備。父母親的需要多半是孩子生活上管教的問題，這是他們所關心的，我們就

在這問題上很有預備，常常來談談他們孩子的情形。當然前面茶點也要有預備，

然後在氣氛上是很輕鬆愉快的。我有很多福音朋友和公會的父母親陸續來，都是

關心他們與孩子之間的問題、孩子相處的問題、管教的問題，我們藉這方面的預

備來幫助他們，也鼓勵他們堅定持續來參加兒童活力排。我們的預備法是─家裡

的見證，還有看看各地的蒙恩見證─他們怎樣管教，因為他們最有興趣聽這個問

題，講其他的搔不到他的癢處，提不起他的興趣，藉著這樣的鉤子把他們釣來， 
再幫助他們，當然我們真的沒辦法幫助人，剛開始我們聽他們的難處，好好為他

們禱告，讓他們心得溫暖，一陣子心打開了，我們才有話給他們。我們是這樣子

開始的，感謝主！ 

問題二：如果兒童排要爸爸加入，通常爸爸詩歌也唱不好，故事也沒有媽媽講的

有趣，爸爸如果要配搭進來，如何配搭比較合適？ 
回答： 
你太小看爸爸了，其實孩子們很喜歡爸爸的同在，極少數例外，比如太兇或樸克

面孔的，其實不太會，尤其經過禱告對孩子有愛以後，孩子很希奇，就是喜歡哥

哥或爸爸在，因為他長久都在媽媽、阿姨和婆婆的排裡，尤其是小男生，待久了，

他就希望有爸爸在，其實只要有爸爸在他就很高興了，就算爸爸真的什麼都不會

作，他只要坐在那裡微笑、摸摸頭、抱一抱就可以了，其實爸爸可以做很多，真

的！我們請某些姊妹說一說，你本來以為爸爸不會做什麼，後來發現爸爸做很多

的，說說看。 
張弟兄：其實我們小區的資源很少，我們是聽到台北十二會所的交通，就覺得兒

童的工作，方向感非常清楚，路也很好走，所以我們就回去傳輸，鼓勵我們區的

大大小小、老老少少，每一個都要參加。一開始做覺得很有盼望，做到現在連我

自己都覺得有點累，但是我還是覺得很有盼望，剛才弟兄講到兒童排需要神人生

活，這個異象是很清楚，而且我們需要在這個方向上去生活才有意義。所以在作

兒童排時，我發現每個肢體都很有功用的，比如說，當我們邀很多福音朋友的小

孩，小一點的當然媽媽會很柔細的照顧，但是大一點的小孩和小的小孩在一起聚

會時就很難管理秩序，但是有弟兄來時，情況絕對是不一樣，但以我的經驗來說，

我是太兇，但是對大一點的男生而言，還是真的要有弟兄，有時候弟兄還可以作

一些很柔細的事情，讓那些小朋友覺得，這個爸爸是平常很嚴格的弟兄，他怎麼

也可以這麼樣的服事人，這是我們弟兄可以操練的。 
張姊妹：我覺得只要有弟兄的配搭，即便他不用說什麼，只要他來，我就好喜樂，
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所以不要輕看弟兄，弟兄在就真的不一樣，而且我弟兄很柔細，他還會幫忙預備

點心，比如說我在弄那些教材，我弟兄就會說今天要吃什麼，就幫忙弄好了，我

就覺得輕省很多，再加上那些五、六年級的男孩子，有弟兄在也就真的不一樣，

所以說有沒有弟兄在差很多，坐在那裡也有差，更何況我覺得弟兄的故事講的也

很好啊！ 

問題三：小區裡完整得救的家只有兩個，不能服事的很竭力，先天不足，如果負

擔很強時，是不是可以用大區整合來落實神人生活？不是說大區拿起來作，而是

需要交通，在細節上能一致。 
回答： 
是需要，相信弟兄們也正在作，正如我之前所說，很多時候弟兄們所作的，不一

定需要在全召會的聚會中去吹號，那不見得有果效，就像我剛才講的，在三會所

的大聚會中我不講，但私下要講，講到一個地步長老們出來講了，那就更好了，

不要每次我喊完坐下來後，長老去交通別的東西，就等於是一筆勾銷，長老們有

負擔做了，我再去旁邊加強、開路，那不是更好嗎？盼望在座的弟兄們聽見了，

回去為此禱告，看準了這就是主的恢復，主的恢復我們要落實，實際在哪裡？就

是在這些點上，在神人生活上，我們的實際不是那些很神奇的病得醫治、異能，

而是生活的實際，在家庭生活中來操練。 
其實剛剛你們的問題是這樣，其實這是很好的機會，半個家的帶他們全家得救。

我們都希望最好有配搭，就是主賜給我配搭，有時候主也會作啦！但大部分主是

希望我們去產生配搭，就是你去帶他，然後作成你的配搭，然後過一段時間你再

把他送出去，他就獨立了，你再去產生配搭，你說好累喔！你不這麼累，我們這

一生豈不是與主配合的不夠嗎？我們這一生若都這樣不斷的產生配搭，產生配

搭，長大了，然後送出去，我再去產生新的配搭，再去產生新的配搭，這樣我們

見主的時侯，不是有太多可以交帳的嗎？這些我們產生出來的配搭，就是交給兌

換銀錢的，馬太福音二十五章不是說，要把你的一他連得放給兌換銀錢的，那請

問這裡的兌換銀錢註解裡是講什麼？我們以往的領會，兌換銀錢的銀行家就是負

責弟兄，看負責弟兄可不可以成全我，對不對？但是註解不是這樣講，註解是講

「新人」、「福音朋友」，你要將你的一他連得用在他身上，他們被成全，其實就

是你的銀子的增加，也就是你的恩賜的增加，這是個啟示。馬太福音第二十五章

的「他連得」，大部分基督徒的領會，包括恢復本的註解在寫的時候，都不得不

顧到大部分基督徒的領會，都把它領會成恩賜，這個「他連得」的希臘字是重量

單位，今天「talent」的英文字是才能，沒有重量的感覺了，你去查英文字典這

個字都是才幹、才氣，為什麼？因為這個字在馬太二十五章大家都領會成才能，

所以不知不覺，「他連得」變成了我們的才能了，但事實上你好好的去讀聖經會

發現，李弟兄也幫助我們，這個一他連得的銀子指的是家業，就是那個主人的家

業，所以不是我天生的才幹，但事實上你就算有天生的才幹，你不去承擔主的家

業，不去承擔聖徒，不去承擔召會的責任，你有天然的才幹再大也沒有用，是不

是這樣？許多聖徒天然的才幹很大，但他就是不去承擔，不去傳福音，不去幫助

人，到最後他的才幹也沒有發揮出來，所以越多的顧到新蒙恩的，越多的顧到小

羊，你的銀子就增加了。 


